



I - Sport, Kultur, Touristik

Sachstand Tourismuskonzept

| Gremium | Status | Datum | Beschlussqualität |
|--|---------------|--------------|--------------------------|
| Ausschuss für Sport, Freizeit und Kultur | Ö | 05.11.2014 | Kenntnisnahme |

Nachdem im November 2013 im Rahmen des sogenannten „Runden Tisches Tourismus“ die Erstellung eines Tourismuskonzeptes beschlossen wurde, tagte der „Runde Tisch Tourismus“ am 30.01.2014 zum zweiten Mal. Hier wurden konkrete Angebote vorgestellt und mit nur einer Gegenstimme beschlossen, dass das Tourismuskonzept für die Hansestadt Wipperfürth durch die Naturarena Bergisches Land GmbH und die neue Fachkraft für Tourismus, Frau Körber, erarbeitet werden soll. Als beratendes Organ wurde eine siebenköpfige Lenkungsgruppe zusammengestellt.

Hinführend auf die Zusammenarbeit im Rahmen der Konzepterstellung gab es am 10.04.2014 ein erstes Kennenlernen zwischen der Tourismusbeauftragten Frau Körber, Herrn Derlin und Herrn Bosbach von der Naturarena Bergisches Land GmbH. Es folgte ein Termin am 24.04.2014 an dem zunächst die geplante Vorgehensweise besprochen wurde. Die im „Runden Tisch Tourismus“ gewählte Lenkungsgruppe wurde um den Bürgermeister ergänzt und zur Auftaktsitzung des Tourismuskonzeptes eingeladen. In dieser ersten Sitzung der Lenkungsgruppe am 17.06.2014 hat sich eine Änderung hinsichtlich der Besetzung ergeben, die aber einstimmig akzeptiert wurde. Gemeinsam mit der Lenkungsgruppe wurde dann die Besetzung dreier touristischer Arbeitsgruppen (TAG's) besprochen. Die TAG's haben die Arbeitstitel Bevölkerung, Profis und Experten. In der Gruppe Bevölkerung haben sich z. B. die Bürgervereine wiedergefunden, während in der Gruppe Profis all diejenigen eingeladen wurden, die mit Tourismus wirtschaften. Für die Gruppe der Experten wurden Vertreter des Kreises, der Wasserverbände oder z. B. des Wirtschaftsbeirates eingeladen. Eine Übersicht der Teilnehmer der TAG's ist als Anlage beigefügt. Ziel war es, das Konzept auf eine breite Basis zu stellen. Am 16. und 17.07.2014 sowie am 25. und 26.08.2014 wurden die drei TAG's zu insgesamt jeweils zwei Terminen eingeladen. Hierbei wurden gemeinsam die Inhalte des Konzeptes ermittelt, diskutiert und festgelegt. In zwei weiteren Sitzungen der Lenkungsgruppe am 23.07.2014 und am 10.09.2014 wurden diese Inhalte vorgestellt und konkretisiert. Für eine bessere Bewertung der Potenziale und Schwachstellen Wipperfürths gab es zwei Bereisungstage durch Herrn Derlin, Herrn Bosbach und Frau Körber. Hierbei wurden verschiedene Gespräche geführt und die Ortschaften und Kirchdörfer besichtigt. Außerdem wurden verschiedene Betriebe besucht. Nunmehr wird es abschließend (voraussichtlich Anfang Dezember) eine letzte Sitzung der Lenkungsgruppe geben, in der die ausgearbeiteten Inhalte des Konzeptes von der Naturarena vorgestellt werden. Im Anschluss daran wird es einen Zusatztermin geben, an dem das Tourismuskonzept auch dem Ausschuss für Sport, Freizeit und Kultur präsentiert wird. Hierzu sollen laut Beschluss der Lenkungsgruppe auch alle am Konzept beteiligten Personen eingeladen werden und die Möglichkeit erhalten, kurz Stellung zu nehmen.

Anlage: Übersicht der Teilnehmer der TAG's